
! ! ! !网友爆料，在 !"#!年央视春节联欢晚会上，居然有一位大姐能睡着
了$网友对此事件表示非常惊异。此帖一上传，立刻被疯狂转发，再显春
晚的“造星能力”。图为!睡觉姐"在喜笑颜开的观众中酣睡 视频截图
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! ! ! !据新华社

北京 ! 月 "#

日电 （记者
崔清新）记者
从中国法学会
获悉，我国将
进一步通过法
治渠道加强食
品安全工作。
在贯彻落实食
品安全重要法
律规定方面，
今后将继续加
快推进各级食
品安全综合协
调机构建设，
形成密切配
合、相互支持
的工作机制，
提高监管合
力。
在由中国

法学会最近主
办的中国食品
安全法治高峰
论坛上，国务
院食品安全委
员会办公室主
任张勇表示，
根据食品安全
法关于强化食
品安全综合协
调、落实地方
属地管理的要
求，要加快推
进各级食品安
全综合协调机
构建设。

张 勇 指
出，要查找、梳
理食品安全监
管的薄弱环
节，对未能实
现监管覆盖和
存在监管边界
交叉的食品生
产经营行为，
逐项明确监管
分工和监管要
求，不断消除

监管漏洞和盲区。大力开展基层监
管体系建设，重点落实乡镇政府、各
监管部门和基层派出所、工商所、农
技站、卫生所等机构的联动联防机
制，建立食品安全信息员、协管员等
群众性队伍，构建分区划片、包干负
责的监管责任网和群众监督网，填
补基层监管空白。
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! ! ! !新华社广州 !月 "#日专电 （记者 黄浩
苑）有钱没钱，回家过年，可好不容易回到家的
人高兴之余，又开始为“人情债”烦恼。一个个
“沉甸甸”的红包包掉了双薪，包走了年终奖，在
网络上由于派红包而哭穷的人很多。想给“人情
债”减负？广东人的红包习俗给人启示。

7000元红包，吃不消
红包的“人情债”是许多 %"、&'后游子的一个

“坎儿”。从广州赶回山东淄博过年的车大姐临出
发还在皱着眉头数手指，“奶奶、两个姑姑姑丈，还
有舅舅舅妈，这得给 ()"元。还有堂表亲的孩子们
至少也有 *)个，每个人得给 +))元。我在广州工
作了那么多年，家里人都觉得广州能挣大钱，红包
给少不但面子上过不去，礼数上也不合适，我这一

趟派的红包得从 %)))元起步，太贵了。”
派红包的年俗在中国流传已久，从最初的

驱逐恶魔，到明清小说中屡见不鲜，少了红包似
乎就少了年味。但随着中国社会经济的飞速发
展，老百姓的钱袋子日渐鼓起来，红包也随着水
涨船高，从最初的几分钱飞跃到用多少个零来
计算。尤其是近几年的“通胀”速度更是令人有
点“吃不消”。

讨了好“意头”，可以了
中国民俗学会副理事长叶春生教授认为，

派红包的习俗代表了长辈对晚辈的关爱，以及
晚辈对长辈的孝敬，原本是讨个吉利的意头，而
不在乎数目的多少。因此，应该崇尚节俭互利，
而不应变成一种负担。在广东，红包一直保持着

本色，这一点值得学习。
的确，广东的红包有大有小。“小红包”居

多，有 *元的，有 *)元的，只重其“利是”的好兆
头。不止是亲戚朋友之间才互派红包，邻里、同
事之间问声新年好都能讨到“利是”和祝福。一
个年过下来，一般也就是一百多块到几百块钱。
记者了解到，在广东高州还有“红包剪一

角，利是收到了”的习俗。高州人凡收到红包，就
剪下红包一角，再把红包退还给对方。剪下的一
角代表已经收到“利是”和祝福，退还的红包代
表有来有往、常来常往的情谊和祝愿。
叶春生说，要想给红包减负，就得像广东人

那样，讨个“意头”就好，不要给红包增加人为的
负担。这样的春节才能过得欢畅愉悦，也让派红
包这个传统年俗能更好地流传下去。

“广东式”派红包免除人情债烦恼
红包剪一角 利是收到了

! ! ! !新华社天津 !月 "#日专电 （记者 倪
元锦）农历“大年初二”是中国传统春节文化
中的“姑爷节”，丈夫要和妻子一起“回娘家”
看父母。记者从天津市民政局了解到，!)**
年天津入赘了 !&%位“洋姑爷”，另有 &)名
“洋媳妇”嫁到天津，涉外婚姻数量创历年新
高，外方国籍遍布英国、美国、法国、澳大利
亚、日本等 ,)多个国家。
随着天津国际吸引力的增强，涉外婚姻

近年呈显著增加趋势。据天津市民政局统
计，!)**年全市共办理涉外结婚登记手续
,,,对，为历年数量最多。其中，外籍男士与
本地女士结婚的为 !&%对，外籍女士与本地
男士结婚的为 &)对，另有 ,对外籍男士与
外籍女士在天津登记，其余为港、澳、台及华
侨在津登记结婚。
据了解，天津市的第一例涉外婚姻是在

*-%-年。+)多年来，天津涉外婚姻的数量不
断增加，男女双方年龄差距渐渐缩小，相差
*)岁以内超过 %).。这些“洋姑爷”、“洋媳
妇”有企业白领、管理人员、技术人员、学者、
留学生等。

此外，相比中国人“重典礼”的习俗，外
国人则非常重视婚姻登记过程。据民政局相
关负责人介绍，几乎每对涉外婚姻的新人都
要求举行颁证仪式，并在国旗、国徽下庄重
合影留念，一些新人还用 /0拍摄下在中国
颁结婚证的全过程，并将其视为法律赋予双
方神圣而严肃的权利和义务。

初二回娘家
!洋姑爷"渐多
天津涉外婚姻去年创新高

! ! ! !北京市旅游委
假日办发布数据显
示，北京市主要景
区大年初一共计接
待游客 **12)( 万
人次。外地进京游
客数较去年同期大
幅上升。

图为北京天坛

公园第八届天坛文

化周新年拉开序

幕# 游人在天坛祈

年殿观赏祭天表演

新华社 发
$王希宝 摄%

! ! ! !龙年伊始，各
地医院出现“龙宝
宝”扎堆降生闹新
春的景象。据了解，
选择在龙年生宝宝
的产妇比往年有所
增加。图为 !月 "#

日# 在湖北襄阳市

第一人民医院新生

儿区# 护士精心照

料龙年宝宝
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! ! ! !龙年春节# 震耳欲聋的鞭炮和

绚丽绽放的烟花# 烘托着喜庆热闹

的节日气氛&与此同时#经历了几个

解禁的春节后#!过年放炮" 的古老

年俗# 在今年重又成为公众巨大的

心结# 遭遇了新一轮涉及安全与环

保的质疑&

初一零时北京离地20
米噪音达104分贝

为了直观掌握除夕之夜燃放烟
花爆竹的噪音，记者携带便携式分
贝仪进行了对比测试。

龙年钟声敲响时，北京城燃放
烟花爆竹也达到了除夕全天的最高
峰。记者在西直门附近一座楼房的 &

层测试，燃放高峰到来后，室内的电
视声、说话声全被震耳欲聋的鞭炮
声压住，在关紧门窗的条件下，室内
噪音最高达到 -,分贝，平均在 &(

分贝以上。当记者将分贝仪伸出窗
外，虽然距离地面有超过 !)米的距
离、楼体附近没有燃放烟花爆竹，但
仪器显示的数值还是迅速飙升，最
高值达到 *),分贝。
“我们家的猫吓得直挠门，鱼缸

里的热带鱼不停地撞鱼缸。”家住附
近的金女士告诉记者。

网民惊呼PM2.5数值
要“爆表”
“除夕夜北京空气中 34!5(浓

度两小时涨 *"倍”“除夕夜烟花爆
竹致北京 34!6(升高 ("倍”……北
京的 34!6(数据成为龙年第一天备
受公众关注的焦点之一。

!, 小时滚动播报的车公庄站
34!6(研究性监测数据显示，从 !!

日 *-时以后，34!6(的浓度开始升
高，凌晨 *时到 +时间，每立方米均
超过 *"""微克，其中凌晨 *时达到
峰值，最高小时浓度在每立方米
*(-+微克。直至 !+日 %时，浓度值
才从每立方米几百微克降至每立方
米 ,"微克。“34!6(要‘爆表了’！”
网民惊呼。

专家指出，燃放烟花爆竹会直
接导致大气环境污染问题。烟花爆
竹里含有大量硝、硫磺等助燃性材
料，燃放后，很多细小颗粒物、二氧
化硫等化学颗粒物以及镁、铜、铯、
锶等金属颗粒物都会留存在空气

中。由于燃放烟花爆竹，北京的各项
颗粒物污染浓度会频现峰值。

传统民俗要与时俱进
适应现代社会要求

无疑，流传了千年的过年放炮
的传统已经渗透了中国的年文化。
“不放炮就不能算过年”成为很多人
坚持燃放烟花爆竹的理由。

度过了几年爆竹解禁的春节，
很多老百姓产生了改良这项民俗的
念头。截至 !+日晚，新浪微博上“你
认为北京现阶段应该再次禁止燃放
烟花爆竹吗？”的投票中，有 %&7的
网民投票给“烟花爆竹浪费金钱污
染大气威胁安全应该禁止”的选项。

那么，如何让这个古老民俗在
现代社会得以良性传承呢？北京市
政府烟花办负责人说：“完全‘禁放’
是不可能的，这个结论在几年前就
得出了，因为古老的民俗自有它的
文化活力，而使用电子鞭炮等替代
品的作用也有限。在现有政策下，政
府部门应通过提高产品环保和安全
性标准，引导文明、理性燃放，减少
烟花爆竹的危害。” 新华社发

爆竹声中，猫吓得挠门，鱼惊得撞缸!!
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春晚"睡觉姐#意外走红

! ! ! !本报讯 综合消息8 美国市场
研究公司 /9:;<=>?@A> 发布了最
新的“全球住房负担”报告，在调查
的全球 +!(个大城市中，香港房价
负担水准已经达到家庭年收入的
*!51倍，突破美国洛杉矶 !))%年

时创下的最高纪录。
/9:;<=>?@A>公司一共发布过

&份“全球住房负担”，今年是香港
首次打破纪录。!))%年时，美国洛
杉矶的房价负担水准达到家庭年
收入的 **5(倍。

港人房价负担全球最重
为家庭年收入12.6倍


